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К пословице «Умный учится на чужих ошибках, а дурак – на своих», нужно сделать
примечание: относится это не ко всем. Для определенного круга людей обучение вообще
невозможно, например, для Российского футбольного союза. Только это приходит в
голову после просмотра воскресного отборочного матча на чемпионат Европы 2016
между Россией и Австрией.      
Напомню, наша сборная проиграла его со счетом 0 – 1, лишив себя практически любых
шансов поехать на турнир. Снова появились на всех телеканалах «умные» люди и стали
вещать, дескать, футбол в России деградирует, игроки у нас возрастные, а тренер у нас
– вообще бяка. Стали спрашивать, за что мы должны платить такие деньги? Нам тоже
интересно: где же они раньше были? Может, они только что узнали о зарплате дона
Фабио Капелло в семь миллионов евро в год? Наверное, нужно было сделать выводы
еще после чемпионата мира в Бразилии 2014 года, когда мы не то что не вышли из
группы, мы не выиграли ни одного матча! 
Но самое удивительное произошло еще зимой того же года. Не дожидаясь результатов
выступления сборной на Чемпионате Мира, 24 января 2014 года Российский
футбольный союз в лице президента Николая Толстых заключил новый контракт с
Фабио Капелло. Кроме Толстых контракт был согласован с министром спорта РФ
Виталием Мутко. Подпись Мутко также присутствует под текстом контракта. По его
условиям зарплата Капелло составляет 7 миллионов евро в год, не считая
дополнительных бонусов за успешные выступления сборной России на международных
соревнованиях. 
Как так?! Если вы принимаете на работу водителя, капитана судна, фрезеровщика, да
вообще кого угодно, вы же не будете подписывать с ним контракт на далекое будущее!
(А по футбольным меркам два года – это действительно далекое будущее). Но что же
мы слышали: впервые наша сборная за 12 лет вышла на ЧМ! Капелло готовит молодую
команду к нашему домашнему Мундиалю!
Подготовил. Давненько не было так стыдно за тех, кто представлял нашу страну на
Чемпионате мира в Бразилии. Сыграв три игры в своей отборочной группе, мы  забили
всего два мяча и не выиграли ни одной игры. По общим результатам россияне «гордо»
заняли 24-е место. Причем, соперники у нашей сборной были не самые великие –
Бельгия, Алжир и Южная Корея. Разве после этого не стоило расторгнуть договор с
доном Фабио? Оказывается, нет. Контракт был заключен таким образом, что при его
расторжении по инициативе РФС этому самому союзу пришлось бы платить огромную
неустойку. 
Теперь снова заговорили об отставке тренера сборной и, скорее всего, она состоится, и
неустойку опять же, скорее всего, придется платить. Только непонятно, зачем нужно
было заключать такой контракт еще до ЧМ-2014, когда сборная России, с грехом
пополам вышедшая на чемпионат, еще не показала, чему ее обучил наставник. Ведь
сразу было ясно, что этот тренер нашей команде не подойдет. Все же знали что дон
Фабио – клубный тренер. Да, он приводил к чемпионским званиям такие гранды, как
«Милан» и «Реал», но нужно понимать, что управлять сборной – это не совсем одно и то
же, что руководить богатой командой. Все же, не будем лукавить, Капелло один раз
руководил сборной – Англии. Было это с декабря 2007 года по февраль 2010. Но и
команда Туманного Альбиона под его руководством максимум чего смогла добиться –
это выйти в 1/8 финала чемпионата мира 2010 года в ЮАР. А ведь сборная Англии – это
далеко не сборная России.
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Кстати, в мае 2010 года Капелло сказал, что после завершения работы с Англией,
завершит тренерскую карьеру: «Пост главного тренера сборной Англии будет
последним для меня. Мне очень нравится то, что я сейчас делаю, мне очень нравится
образ жизни, принятый в Лондоне. Как только завершится мой контракт с федерацией
футбола Англии, я уйду из большого футбола». 
Почему же дон Фабио так и не сделал этого? Скорее всего, не работать и получать
заоблачные деньги оказалось важнее. А может, РФС деньги девать некуда? Оказалось,
не нужно строить и развивать детские футбольные школы. Чтобы потом с чистой
совестью говорить, что у нас нет молодых талантливых футболистов. 
Да и вообще, что такое для РФС семь миллионов евро в год – мелочи.

Алексей БОМКО.  
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